



Se hospedaron en casa del cónsul Ben-Chila. El Raisuli les envió una espléndida mita y les invitó a tomar té en su residencia. Al día siguiente confederaron ambos extensamente, ignorándose de lo que trataron.

Noticias locales

La noche pasada fué deliciosa por lo fresco, y hoy, aunque sigue marcando el termómetro 40° al sol, ha sido más tolerable el calor. La brisa domina del Suroeste, y algunos ratos es bastante viva para recordarnos que se aproxima setiembre. El barómetro ha subido a 763 mm, y la humedad relativa es de 69°, estando el horizonte despejado.

El clero de la Colegiata de San Bartolomé ha celebrado hoy la fiesta de su titular el Santo Apóstol mártir. A las nueve menos cuarto se han entonado las Horas canónicas, y después de Tercia se ha verificado la procesión claustral, comenzando acto seguido la misa, cantada por escogida capilla, siendo el celebrante el señor cura prior y predicando el Dr. D. Luis Quixal, párroco de Algimia, que ha pronunciado un excelente panegírico de San Bartolomé.

Ayer se trasladó a Bañol una numerosa comisión del Círculo de Bellas Artes con objeto de hacer entrega de lo recaudado en la verbena de Caro a los damnificados por la catástrofe. En la estación fueron recibidos los comisionados por el ayuntamiento y la comisión de Catástrofe. En varios carruajes se trasladaron los viajeros a la casa del ayuntamiento, donde el presidente del Círculo, D. Eugenio Miquel, hizo entrega de 2.250 pesetas a cuenta de la liquidación total, que no estará terminada hasta dentro de unos cuantos días en que se celebran las subastas de los cuadros donados anunciadas para mañana en los salones del Círculo.

Los comisionados visitaron el lugar de la catástrofe y luego fueron obsequiados con una paella en la fuente de Borrinos. Regresaron por la tarde los expedicionarios a Valencia muy complacidos de las atenciones de que fueron objeto por parte de las autoridades y vecindario de Bañol, que agradecieron al Círculo de Bellas Artes su humanitario proceder.

Ha sido nombrado inspector de primera, jefe de Vigilancia de Valencia, D. Ramón Cabestany Sánchez-Silva, y aspirante de Vigilancia D. Salvador Jiménez Ruiz, que sustituirá a D. Miguel Moreno Genoves, que ha sido trasladado a Madrid.

Además del traslado a Barcelona del jefe de Vigilancia D. Ramón Pineda, marchan también a la capital del Principado don Juan Bautista Martínez Moreno y el agente D. Manuel Díez Guerra, que vinieron a nuestra ciudad, en comisión, con motivo de celebrarse la Exposición Nacional.

En el rápido de Madrid ha salido don Ramón de Castro con dirección a Castellón, al cual ha despedido el Gobernador civil Sr. Moreno.

También han marchado en dicho tren D. Jorge Arnedo y señora y el pintor señor Muñoz Degraín.

En el expreso de Barcelona ha marchado el diestro José Pascual, Valenciano, con dirección a Vichy, donde ha de tomar el domingo próximo.

Obsequios de Ubiola. —Marquina (Vizcaya). —Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse Memoria y Guiso. Se remiten gratis.

Con motivo de haberse presentado en el ganado caballar que para el arriastre utiliza la Sociedad General de Tranvías, la enfermedad infecto-contagiosa denominada Pastorelosis, el señor Gobernador ha publicado una circular dirigida a los alcaldes, a fin de que se vigile el ganado y sean aisladas rigurosamente las caballerías atacadas de dicha dolencia.

Por la mañana al levantarse, tiene la lengua azul, mal olor de aliento, está bilioso, tiene aguas de boca? Después de las comidas, tiene eructos agrios, gases, pirosis, vahidos, pesadizo de cabeza, ruidos en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? Tome usted el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos y se pondrá bien.

Analés del Pilar. —El número correspondiente al mes de agosto de esta publicación zaragozana contiene texto ameno e interesante, del que tendrán idea nuestros lectores por el sumario que es el siguiente: La epopeya enciclopédica de Madrid y la Virgen del Pilar, por Mariano del Pilar; La cocina de Muñoz (cuento), por Mariano Baselga Ramírez; Cancionero de la Virgen del Pilar (de la Virgen del Pilar, los Niños y la jota aragonesa), por Gabriel M. Vergara; —Por que la semana roja de Barcelona, por José María Azara; —Crítica literaria (Nido de áspides, por el Sr. Rey Botó), por Mariano Baselga Ramírez; —Ecos de antes: Descripción histórica del antiguo barrio del Pilar, por Tomás Ximénez de Embún; —Crónica del culto y devoción a Nuestra Señora del Pilar: Cálculo diario; peregrinaciones, favores, efemérides, etc.; —El Giro Postal; —Bibliografía; —Anuncios.

Cuando un medicamento se vende y acredita, es imitado siempre, y esto sucede con el Fono-Glicol-Kola Doménech; así es que el público no cita al autor, venden otros preparados similares de éxito dudoso.

Fortalecido con los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad ha pasado a mejor vida en la tarde de hoy el aventajado alumno de esta facultad de Derecho D. Vicente Lluna Canes, de 17 años de edad.

La pérdida de tan distinguido joven será muy sentida de cuantos le conocían y apreciaban sus estimables cualidades. A sus desconsolados padres, hermanos, tíos, primos y demás apreciable familia damos nuestro sentido pésame, y al asociarnos a su dolor, le deseamos todo género de consuelos. R. I. P. A.

La Compañía del Norte anunció, con motivo de las fiestas de Oatentente, la venta de billetes de ida y vuelta que se expirarían desde el día de hoy hasta el 28 del corriente, para regresar del 25 al 29, pudiéndose hacer el viaje en todos los trenes de viajeros, excepto en los expresos y correos expresos núms. 611 y 612.

Algunos viajeros se han propuesto adquirir billetes económicos utilizando el tren andaluz y el directo a Alcoy de esta tarde y no se los han vendido, resultando un incumplimiento manifiesto del anuncio dando cuenta al público de estos visajes de ida y vuelta.

Llamamos acerca de este particular la atención del inspector principal de la Compañía del Norte Sr. Lafuente.

El señor gobernador civil de la provincia de Alicante ha publicado una circular recordando que la velocidad de los automóviles ha de ser menor de 25 kilómetros por hora en los terrenos llanos y despoblados, de 10 en las poblaciones, y que irán al paso cuando atravesasen bocacalles, debiendo estar parados cuando el tránsito sea difícil.

Asimismo recuerda que todos los vehículos han de estar registrados y que los dueños que infrinjan lo ordenado, serán multados con arreglo a las disposiciones vigentes.

Es de absoluta necesidad que en Valencia se dicten medidas análogas, pues es peligroso transitar al anochecer por la calle de la Paz y otras, al regreso del paseo.

Vernet-les-Bains: Clima ideal.

Esta mañana han fondeado en el puerto los vapores siguientes: El Santa Ana, de Marsella y escalas, cargo general y siete pasajeros, y el Snom, de Stokolmo, con cargamento de madera.

Los despachados son: El Santa Ana, para Sevilla y escalas, tránsito y otros; el Santa Florentina, para Mazarrón, en lastre; el Cataluña, para Palma, cargo general y pasajeros; el Szent Lazlo, para Marsella y cargo general, y el Paulina, para Liverpool y escalas, tránsito y frutas.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En el Patriarca, a las nueve y cuarto misa conventual, Misereere, adoración de la Santa Cruz y visita a las reliquias que se veneran en este Real Colegio. —En el Salvador, a las diez misa solemne con exposición y música, y por la tarde a las cinco ejercicio de Pasión con exposición, trisagio, sermón, Misereere y reserva. —En San María, ejercicio del novenario en honor de San Ramón Nonnato. A las siete y quince minutos misa cantada en el altar del Santo, meditaciones y gozos cantados.

Sucesos

Detenido. —En la calle de la Universidad fué detenido por dos agentes de Vigilancia un coincisidimo pájaro de cuenta llamado Enrique Esteve Petit (a) Bañolero, el cual fué encerrado en el cuartelillo del Gobierno civil.

Desgracia. —Francisco González Moliner, de siete años de edad, fué auxiliado ayer en el dispensario de Serranos, el cual presentaba la fractura de la pierna izquierda y contusiones en todo el cuerpo a consecuencia de haberse caído del pretil al cauce del río del paeta de Serranos.

Espectáculo bochornoso. —Lo promovieron ayer tarde en la plaza del Mercado varios individuos porque presumieron que una joven vestía falda-pantalón. Por tal motivo, que no era cierto, se armó el gran escándalo, dirigiéndose a la joven los ineducados toda clase de improperios. Varios guardias de Seguridad intervinieron, dispersando a más de 200 personas que seguían a la citada joven.

El espectáculo resultó denigrante, y hora es de que las autoridades escarmenten a esos señores que nos avergüenzan con su insularia.

Multas. —El señor Gobernador ha impuesto las siguientes: De 75 pesetas a Enrique Esteve Petit, por escándalo. De 50 a Alfredo Bargaste, por tener abierto su bar Los Moriles a las 2 45 de la madrugada, y a Luis Crespo Martín, por vender postales pornográficas.

De 25 a Antonia Gimeno Latao, Angela Sebastián Salvador, Concha Abad Martínez, Encarnación Carmona Carmona y Joaquina Alum Gimeno, por escándalo. De 15 a Ramón Jiménez José Cruz, José Carrera Gil y Francisco Villanova Expósito, por escándalo.

Robo. —Un joven llamado Enrique Salam Chiner penetró ayer en la administración de pesas y medidas de Carcagente, robando 400 pesetas.

Ha sido detenido por la Guardia civil y puesto a disposición del juzgado. Harts. —La Guardia civil del Grao ha sorprendido a un sugeto de 52 años, llamado Robustino García Casco, hurtando unas piezas de hierro de las grúas. Declaró haber hurtado otras varias, que vendió a diferentes industriales. Ha sido entregado al juzgado.

Ética. —Por cuestión de riego han reñido en Silla, Bernardino Benches Peris, de 54 años, y Francisco Carbonell Domingo, de 46, causándose varias heridas contusas, con las herramientas de su trabajo. La benemérita los ha puesto a disposición del juzgado.

Denuncias. —La Guardia civil de Gandía, Puebla de Vallibus y Villalonga ha denunciado a diferentes sugetos por usar armas de fuego y por portarse abusivo. Accidente del trabajo. —En un taller de carpentería del barrio del Marino del poblado del Cabanil, realizando trabajos de un oficio el operario Francisco Lloréns Lloréns, ha tenido la desgracia de propiarse un golpe que le ha producido fuerte contusión en la pierna derecha, con probable fractura del peroné.

En la casa de Socorro del distrito del Puerto se ha calificado la lesión de pronóstico menos grave. La desgracia de esta tarde. —El niño de dos años Vicente Mas Carranza ha llébase esta tarde asomado al balcón del piso tercero de la casa letras R S de la calle de Cuba.

Para ver mejor lo que sucedía en la calle se ha subido a una silla, con tan mala fortuna, que se ha venido su cuerpo, cayendo a la vía pública. La madre de la infeliz criatura y varios

vecinos han acudido en su auxilio, trasladándola a la casa de Socorro de Ruzafa, donde el médico de guardia Dr. Portaceli le ha apreciado varias heridas contusas en la cabeza y fuerte conmoción cerebral. Dichas lesiones se han diagnosticado de graves.

Accidentes. —En el dispensario médico de Serranos han sido hoy prestados los siguientes auxilios facultativos: Josefa Noguera Marqués, herida contusa en el pulgar de la mano izquierda. Vicente Marco Sales, heridas incisas en la mano derecha a consecuencia de cortarse con un cristal. Guadalupe Gualta, de contusión en el parietal derecho a causa de una caída. Andrea Gualta, que presentaba una escoriación en la mano derecha. Angel Ruiz, contusión en la boca, originada por caída. José Soris Novella, de contusión en el pie izquierdo. Francisca Andrés Cortés, que en el cierre de una puerta se ha ocasionado una herida en la mano derecha. Daniel Balbastro, que trabajando en su oficio de herrero, se le ha clavado una piqueta de este metal en la córnea derecha.

Noticias militares

Ha sido promovido al empleo de primer teniente el segundo de infantería, que sirve en el regimiento de Vizeaya, D. Enrique Bailén Herrera. —Como ayer dijimos, hoy ha verificado prácticas de tiro en Paterna el segundo batallón de Guadalupe. A estas prácticas ha asistido el Capitán general señor conde del Serrallo, quien ha quedado muy satisfecho del resultado de las experiencias que con tanto acierto se han practicado. —Se ha concedido al teniente coronel de artillería D. Estanislao Brotóns Ponce la vuelta al servicio activo. —Se ha concedido real licencia para contraer matrimonio con doña María Teresa Monares y Llobera al oficial segundo de Administración militar D. Domiciano Fernández García.

Información municipal

La mendicidad. Durante las últimas 24 horas han sido detenidos en la vía pública 14 mendigos. La salud pública. Como demostración del estado satisfactorio de la salud en Valencia, diremos que, según los datos oficiales recibidos en el Ayuntamiento, ayer fueron enterrados tres cadáveres, uno de ellos procedente de Alcoy y otro del Hospital. Ayer fueron enterrados seis, uno de apoplejía cerebral, otro de lesión cardíaca, otro de ataxia de nistolia, otro de encefalitis, otro de tuberculosis pulmonar, y el último, procedente del Hospital, de tétanos traumático. El kiosco de la Glorieta. El Alcalde ignora si se ha pedido ó no la instalación de un kiosco frente a la Glorieta, por la empresa de los tranvías.

—Pero—ha dicho—tengo interés en que hagan ustedes constar, de una manera puntual y categórica, que, coincidiendo con mi concejala, no se concederá ningún nomio a la Compañía de tranvías. Nota oficiosa. Acerca del asunto del plano del Ensanche de que se ocupan algunos colegas, en el Ayuntamiento se nos ha facilitado hoy a los periodistas la siguiente nota oficiosa: «El expediente de modificación de líneas con motivo del traslado de la estación, se refiere a la urbanización de los terrenos que ocupa actualmente y rectificación de líneas de la calle de Bañol.

Se incoó el expediente en Policía urbana el año 1908, y responde al convenio entre la empresa y el Ayuntamiento, siendo presidente D. Camilo Urios, y el Ayuntamiento lo aprobó en sesión de 28 de junio de 1909.

Dichas bases de convenio y proyecto se pasaron a la comisión de Ensanche en 7 de octubre de 1909. La comisión, después de oír el parecer de los funcionarios, en 4 de noviembre de 1910 propuso al Ayuntamiento aprobar el proyecto, y transcurrido el plazo de 30 días, se remitió a la aprobación del Excmo. señor ministro de la Gobernación.

La superioridad, por real orden de 6 de mayo de 1911, devolvió el proyecto, fundándose en que antes el Ayuntamiento tenía que presentar el plano definitivo y el reglamento.

La comisión, en 30 de agosto de 1910, acordó modificar las líneas de la plaza de Juan de Mans, y hecho el estudio, el Ayuntamiento, en 7 de noviembre de 1910, lo aceptó, y remitido a la superioridad, corrió la misma suerte que el anterior y con disposición de igual fecha.

Fiestas en Benicalap

A raíz de ser habilitado parte del nuevo templo parroquial de Benicalap para el culto, nació entre las jóvenes de dicho poblado, pertenecientes a la Congregación de Hijas de María, de dotar a la Iglesia de una imagen de la Purísima. Tres años han invertido en tan laudable pensamiento; tres años de sacrificios y de fatigas, que demuestran el amor intenso de las interesadas a la Excelsa Madre de Dios. Recogido limosnos, organizaron festejos particulares, rifas, etc., lograron reunir la cantidad suficiente. En el acto comisionaron a dos niñas, hijas de Benicalap, los Sres. Montosinos y Castillo, para que trasladasen la imagen, y ésta ha quedado terminada, resultando un verdadero primor de arte y gusto.

La escultura es de tamaño natural; rodean a la imagen, que sostiene en la derecha mano el lema *Tota pulchra*, dos ángeles y dos serafines. El anda es también notable, de 12 luces.

Se ha encargado de encarnar la imagen el Sr. Jerique, que si no es hijo de Benicalap, allí vive muchos años.

La primorosa imagen ha sido espuesta en los almacenes de los Sres. Liern y Giner, de la calle de la Paz, y está siendo objeto de la admiración del público.

Pasado mañana por la noche será conducida la Purísima a la Iglesia, y el domingo se celebrará la fiesta.

A las seis de la mañana habrá misa de Comunión general con motetes. A las diez se cantará la misa solemne a gran orquesta, siendo el celebrante el cura párroco y predicando D. Rafael Mondría, cura de Torremanzanas.

Al atar a Dios habrá disparo de engras. Nat. Por la tarde habrá cabalgata y luego procesión, que resultará lucida, asistiendo las Hijas de María y la música de la Vega.

Guerra contra las moscas

Una heroína de ochó años. El amigo Pickwick —*I'll show you, my dear Pickwick*— recordaba el otro día, con una vaga nostalgia, aquellos tiempos en que los periodistas españoles, a falta de otros asuntos, podían emocionarse a sus lectores hablándoles de la serpiente de mar. «La serpiente de mar ha muerto, y nosotros la hemos matado; pero hay toda

Don Victor Lluna Canes. Congregante de la Inmaculada Virgen María y San Luis Gonzaga. Alumno de la Facultad de Derecho. Falleció en el día de hoy, a las cuatro de la tarde. A LOS 17 AÑOS DE EDAD. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad. El director espiritual, el P. Director de la Congregación; sus desconsolados hermanos, tíos, primos y demás parientes; ruegan a sus amigos que tengan presente sus oraciones y se invita a asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana, de lo que quedarán muy agradecidos.

Gran Establecimiento Baleario. La Puda de Montserrat. Abierto desde 1.º Junio a 30 de Septiembre. A dos horas de Barcelona. Aguas termales sulfurosas sódicas, ricas y extraordinariamente radio-activas. Indicadas en la gota articular, reumatismo crónico agudo; afecciones artríticas, dolorosas y neurálgicas, artritis crónicas osteo artritis, peri-artritis, anquilosis, neuritis, claudicaciones, trastornos consecutivos a la febricitación, sífilis, herpetismo y eficacísimo en las bronquitis, instalación inmejorable de baños, duchas, pulverizaciones y inhalaciones. Baños permanentes. Alumbrao eléctrico en todo el Establecimiento. Médico-Director: Dr. D. Ubaldo Castells. Depósito de agua y tarquin; Droguería de Sres. Hijos de Blas Cuesta.

via muchas bestias feroces en el mundo. Por ejemplo: las moscas. ¿Por qué no hablen ustedes de las moscas? Los periódicos yanquis han iniciado contra ellas una campaña implacable y los periódicos ingleses la han secundado. Las moscas son el vehículo más importante de todas las enfermedades más contagiosas. «Mata a las moscas—dicen los periódicos—si no queréis que las moscas os maten a vosotros.» Los periódicos ingleses parecen papeles matamoscas. Publican contra las moscas toda clase de artículos ilustrados con fotografías ampliadas en una proporción gigantesca, y organizan concursos para premiar a los chicos que maten un mayor número de moscas. Hasta los periódicos más templados piden la guerra a las moscas, y periodistas muy sesados, que tratan todas las cosas con una perfecta ecuanimidad, manifiestan con respecto a las moscas una virulencia terrible. Esto se debe, probablemente, a la calvicie de esos señores periodistas. Las moscas aman las calvas, como otros bichos aman las melenas, porque estos bichos son líricos y las moscas son sabias. Yo he trabajado mucho tiempo en una redacción frente a un hombre lleno de ciencia; las moscas le asediaban tenazmente, y una vez me asedó que el aguijón de una de ellas le habia llegado hasta el cerebro. —Debe ser una mosca joven—le dije yo—que esté estudiando economía política. La guerra contra las moscas, iniciada por los periódicos, ya ha trascendido al público. Comienzan a constituirse Sociedades contra las moscas, y los ingleses preguntan a uno si es amigo o enemigo de la mosca. En Hyde Park, los oradores claman contra las moscas. Los cartones inundan las casas de proclamas incitando al exterminio de las moscas. «¡Bajo la mosca! Una niña de ochó años ha matado este verano 3 000 moscas, y los periódicos publican su retrato como el de una heroína. La criatura sonríe dulcemente después de tan horrible matanza, como si no hubiese cometido crimen ninguno. Yo no experimento la menor simpatía hacia esa privilegiada insecticida. Me lo imagino con las manos tintas en sangre de moscas, y esto me repugna. Yo no me dedicaría nunca a matar moscas, y no por piedad hacia ellas, sino por decoro de mí mismo. A un inglés matamoscas se lo dije el otro día. —Me resulta mucho más noble matar toros que matar moscas. Yo le parezco a usted un monstruo de crueldad porque defendiendo las corridas de toros. Pues, en cambio, estas matanzas de moscas me horripilan. Es decir: si me gustara la supresión científica de las moscas, pero me repugna el que se las aplaste ó se las decapite. Yo también odio a las moscas. Las profeso un odio personal más que científico. Lo que me propagan gérmenes morbosos es secundario para mí. Ante todo me indignan sus picaduras. Yo considero a la mosca como un bicho de mala intención que se goza en irritarle a uno y en ponerle en ridículo haciéndole dar bofetadas al aire. Soy capaz de pedir contra ellas el veneno, pero no creo que la sociedad debe marcharse las manos en sangre de moscas. JULIO CAMBA.

Toros y toreros

Bilbao. —Última de feria, nueva de Parladé, Urcola y Murue. Manolo Gallito, Cochoero y Manolo. La faena de Gallito en sus tres fué la siguiente: En su primero: Faena de mulera rísima y valiente. Entrando pesadamente coloca un nazo infernal. El público le colmó de denuestos y seguilo con pitos. En su segundo, la faena con el tráfú superior también y matando a bien. Marchándose de la recta soltó pinchazo, repitido con otro bueno y no la faena con media estocada, que salió ovación y vuelta al ruedo. En su tercero la faena de mulera eficiente. Con el estoque propinó a un cuernillo delantero pésimo, un pinchazo nando y media en el pescueto, un salo de cabeza en una de sus espaldas. Cochoero de Bilbao. Banderillo de primero con arte y primor y le dió la volapié hasta las cintas, que fué con una ovación. En el segundo que mató, con el estoque superior, y soltó un maldito chazo, media ideada y un cuerno desprendido. El octavo, que era su último toro, de ser muerto por haber sido toro corral a causa de la lluvia fuertísima.

Manoleto mulero a su primero y adornado y terminó mal, pues pinchazo malo, una estocada atravesó otro pinchazo y dos medias atravesaron. En el sexto, que era su segundo, dió de un chaparrón formidable, pero no un bicho que le pudo matar, por lo que se suspendió la faena. Su último no le pudo matar, por lo que se suspendió la faena. Almería. —Toros de Vercia. Co, Lagartijillo y Gaona. El cordobés González estuvo en su primero y colosal en sus dos. Lagartijillo regular en sus dos. Gaona superiorísimo en su primero, cual mató de una estocada matando en su segundo una igual, que le mató con el estoque.

Clarificación rápida de los vinos nuevos

En muchas ocasiones, con el fin de satisfacer las exigencias comerciales, se necesita que los vinos nuevos presenten una transparencia completa, sin aguardar a su defecación natural, que requiere tiempo y reposo. Los procedimientos generales de clarificación no pueden aplicarse en este caso particular. El gas carbónico que se desprende de esos vinos impide la precipitación de las materias que se encuentran en suspensión en el líquido. La clarificación, para hacerse rápida, se reducirá, por consiguiente, a una esmerada y completa filtración. Esta última operación permite, en efecto, separar mecánicamente del vino, sin adición de materias algunas, los restos de las yvas de los recipientes, ciertos fermentos y cristallitos de sales, que se ocupan con el vino de los recipientes de fermentación. El vino despojado de todas estas sustancias presenta caracteres que le hacen más aceptable en el comercio. La mayoría de los vinos nuevos pueden ser filtrados directamente, sin sufrir preparación alguna, por contener materias muclilaginosas, que, adhiriéndose a las paredes de los filtros, obran automáticamente por disminuir el tamaño de los poros de las materias filtrantes. Baste ocurrir que, al principio de la filtración, el líquido filtrado no sea perfectamente transparente, en cuyo caso deberá verterse de nuevo dentro del filtro y repetir la operación hasta que el vino que saiga del filtro presente las condiciones deseadas. Con frecuencia sucede que, a pesar de realizar la filtración con toda clase de precauciones, el vino no resulta claro y transparente, por ser las mallas del tejido del filtro incapaces de impedir el paso de ciertas impurezas. Para evitar esto se emplean

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA. —San Juan de los Rios, Francia, y San Gines de Arles. CUARENTA HORAS. —Concluyese la misa del Santo Hospital; se desahora el día y media de la mañana y se reserva a la tarde. ADORACION NOTURNA. —Nuestro SEÑOR DE MARIA. —Nuestro SEÑOR DE MARIA, Retugio de Peccadores, San Bartolomé.

Sección de espectáculos

Funciones para mañana. THEATRO SERRANO. —Por la noche a las 8. Debut de la compañía que dirige el Sr. Gó. —El señor conde de Luxemburgo.

Folleto de actualidad

El impuesto especial sobre bienes inmuebles. —Se vende en todas las librerías de 50 céntimos de peseta. Rebaja de 10 céntimos por mayor.

Restaurant Orto

SAN VICENTE, 11. —MENU PARA MAÑANA. ALMUERZO. —3 pta. Entremeses variados. —Huevos a elección. —Pescado frito. —Crepe. —Patatas a la portuguesa. —Beefsteak patatas. —Leche merengue. —Postres variados.

Se sirven codornices a la cazuela. Servicio a la carta tres platos 50 pesetas.

La adquisición de obras artísticas por el Estado

Por el ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes ha sido dictada la siguiente Real orden: De la fecha en que se dictó el real orden de 20 de setiembre de 1895 sobre la adquisición por el Estado de obras de arte, adquisición experimentando considerable elevación el precio de ellas, especialmente en lo que se refiere a los autores de vanguardia...

La paz del hogar

Anselmo Gibois levantó hasta sus ojos una copa donde brillaba un color rojizo y exclamó: ¡La mezcla es magnífica! Era una tarde del mes de agosto, tibia y pensada; Mr. Gibois se internaba ante la idea de la felicidad que proporcionaba a la compañera de su vida, a quien había conocido en la terraza de una cervicería...

Variedades

La casa más vieja. Si damos crédito (y por qué no?) a lo que dicen sabios arqueólogos alemanes, la casa más vieja de Europa se encuentra situada en Wintel sur-le Rhin. Es un hotel particular, propiedad del conde Matucha Gleffcken, y en otros tiempos residencia del ilustrado obispo de Maguncia Rabanus Maurus, allá por los años de 780 a 850. Este hotel es la morada más antigua de Europa...

Tribunales

Suspensión. Por indisposición de uno de los letrados defensores se ha suspendido la vista de una causa por contrabando, incoada contra Francisco García y cinco más, a quienes defendían D. Ernesto Ibañez Rizo, D. Francisco Montesinos Checa y D. Melchor Vígara. Desjuicios. José Clemente Mániz y Blas Ravira Aparici han comparecido ante la Sala de vacaciones para responder el primero de un delito de aprehensión de pólvora y el otro del de contrabando de tabaco...

Agonía Moncheta

Por Telégrafo y Teléfono

Por telegramas recibidos en Madrid se sabe que casi en toda España llovió ayer. En la Coruña, Orense, Santiago, Sevilla, Huelva, Logroño, San Sebastián, Toledo, Avila, Salamanca, León, Pamplona, Bilbao, Avilés, Pontevedra, Valladolid y algunas poblaciones de Extremadura han descargado violentas tormentas. Todas las líneas telegráficas han padecido, sensiblemente, los efectos de la electricidad atmosférica. Y no sólo en España, sino en Francia, ha cambiado el tiempo, efecto de la descarga de tormentas que dificulta la comunicación telegráfica. Demuestra esto el hecho de haber llegado a San Sebastián el rápido de París millares de telegramas. Por telegramas recibidos de Oviedo se sabe que la tormenta que descargó anoche tiene una verdadera importancia. En Grado el agua inundó el barrio de la Herrería, arrasando la corriente muchos onseres y animales. Los caminos han sido cortados.

Reformas en Hacienda

El Sr. Rodríguez prepara en su departamento varios proyectos, y se ha apresurado a hacer las correspondientes declaraciones. La preocupación actual del ministro, según ellas, es la de normalizar los servicios y afianzar la ley de sustitución del impuesto de consumos. Hecho esto, que es de mucha importancia, dispondrá la acuñación de monedas de uno y dos céntimos, no sólo porque así se llega a la equidad en el pago de los artículos de poco precio, sino porque así, y teniendo en cuenta que esa moneda infima desaparece de la circulación, le resta una cantidad igual a la existencia excesiva de la moneda de cobre que pesa sobre el mercado. Hasta que ésta no quede reducida en relación con las verdaderas necesidades del país, no se podrá pensar seriamente en la creación de la moneda de níquel. «La situación—continuó—del Banco de España en relación con la ley que regula las funciones de aquél, es asunto que ha preocupado a todos los ministros de Hacienda, y que, necesariamente, me preocupa a mí». En efecto: la última ley sobre el Banco lleva la firma del Sr. Rodríguez, y este es el motivo por el que el ministro haya trabajado sin descanso hasta conseguir que el Banco retire, como ha hecho, de la circulación, 75 series antiguas de billetes, que eran un obstáculo para la regularización de las funciones que aquel establecimiento debe desempeñar con arreglo a los preceptos vigentes. No quiere esto decir que uno de los proyectos primeros que han de someterse a la discusión de las Cortes, no sea una ley que acomode los hechos a los preceptos legales. Para realizar este trabajo ha sido necesario contar con muchas personas. Otra labor a que dedica el Sr. Rodríguez su atención es la de poner en claro, por medio de estadísticas precisas, los efectos producidos hasta ahora por la ley de sustitución del impuesto de consumos, especialmente en lo que se refiere a Madrid. Pretende el ministro averiguar, con la mayor exactitud posible, hasta qué punto ha llegado el abaratamiento de las substancias; a quién aprovechan los beneficios de esta ley. Otra cosa también parece absorber la atención del ministro, y es el problema total de la Hacienda española, pues según repetidas veces expuso el presidente del Consejo, considera como base de toda política la financiera, que se reduce a saber cuáles serán los gastos que originan los compromisos adquiridos, tanto por medio de leyes como por pactos internacionales, y los recursos ordinarios con que cuenta la

nación, clasificando muy detalladamente de qué causas provienen aquéllos, cuál será su duración y deduciendo si hay algún gasto que pueda y deba eliminarse, y si esos serán suficientes para atender los servicios a que van adscritos. Todo esto, claro es, bien entendido de que el ministro ha creído siempre que se impone por muchos años todavía lo que ha dado en llamarse política del superavit, que, según el Sr. Rodríguez, no es más que política de nivelación, porque los atrasos en todos los servicios son muy grandes, y la Denda absorbe una cantidad excesiva. Confía el ministro que la elevación del crédito público le ha de permitir mejorar las condiciones en que podrá desarrollarse la Denda, respetando en absoluto los derechos adquiridos.

De interés al comercio de exportación

Para la expedición que en diciembre marchará a Fernando Poo registrarán los siguientes tipos especiales de fletes: Material de construcción, abonos químicos, baldosas y yesetas, cada mil kilos 10'05 pesetas en vez de 32'60 que rigen actualmente. Flete especial para mil kilos en seco, 30 pesetas. Pinturas, cal, hierro en planchas y barras, ladrillos, madera para construcción, vigas de hierro, clavos, tornillos, abonos químicos y tejas, 10 pesetas los mil kilos en vez de 27'50 pesetas como actualmente. Flete especial, 17'50 pesetas en seco. Cemento, cada mil kilos 10 pesetas, en capa; pagaban 27'50. Flete especial, los mil kilos 15 pesetas.

Los reyes

Dicen de San Sebastián que ayer, a las tres de la tarde, el rey, con el coronel Echagüa, su ayudante y el Dr. Alabern, salió de Miramar para probar su nuevo y magnífico auto. Se sabía que la excursión sería más larga que de ordinario. El rey regresó a Miramar a las dos y media de la madrugada. Llegó a Pamplona a las cinco de la tarde, pasando por la puerta de Telégrafos, donde Echagüa depositó algunos despachos. Después marcharon en seguida de regreso. Las autoridades de Pamplona no pudieron cumplimentarle, porque se encontraron dos horas después de su llegada. Dicen de Calais que desembarcó el conde inglés Queen la reina de España doña Victoria, que tomó seguidamente el rápido de París. En esta capital pasará la noche, siguiendo su viaje para Suiza, donde pasará una corta temporada al lado de su augusto hijo.

Lo que dice Weyler

Dicen de Palma de Mallorca que fue interrogado el general Weyler en su finca Son Roca, por el corresponsal en Palma de la Agencia Fabra en Madrid, acerca de la exactitud de las noticias circuladas por el extranjero referentes al próximo viaje de dicho general a Manich y Francfort y a que era partidario éste de una alianza hispano-alemana. El general Weyler dijo que carecía por completo de fundamento tal noticia, en el primer caso en el último extremo. Luego añadió: «En cuanto a mis opiniones respecto a cuestiones internacionales, nada puedo ni quiero decir, pues debo callarlas mientras no sea gobierno.»

A otra pregunta sobre el rumor acogido por la prensa española, de que en breve sería ministro de Gracia y Justicia el gobernador de Barcelona Sr. Portela, tuvo a bien manifestar el general Weyler no cree que deje dicho ministerio al Sr. Canalejas, si bien reconoce inteligencia y condiciones que para el desempeño del mismo renne el Sr. Portela, cuyos servicios frente al gobierno de Barcelona le hacen acreedor a los mayores elogios. El general tiene el convencimiento de que no ha de ocurrir por ahora la menor anomalía, y terminó diciendo que proyecta permanecer en Mallorca hasta mediados de setiembre.

Joya aráutica robada

Un despacho urgente de París comunica que a medio día se ha notado la desaparición del Museo del Louvre del célebre cuadro de Leonardo de Vinci, conocido vulgarmente por «La Gioconda». Las pesquisas realizadas hasta ahora para descubrir el paradero de esta joya y los autores del robo no han dado resultado ninguno.

Madrid 24, 14-30

La prensa

El Imparcial y El Liberal no publican hoy artículo de fondo. El País dice: «Es admirable que llegue Portugal a la elección de presidente sin ásperas contiendas, sin luchas y con calma de que no hay ejemplo en la historia de los períodos revolucionarios. Esto se debe a que con el alto sentido patriótico de los republicanos portugueses, se ha formado un solo partido. Aquí falta lo que sobre a Portugal: cordura en el pueblo y patriotismo y pureza de intenciones en los directores y jefes.» El Universo.—En su artículo de fondo se expresa en los siguientes términos: «Es curioso que en el mítin pacifista de Santander un orador dijera: «Buena que procremos por la paz universal, pero empezemos teniendo a nosotros.» Las diferencias de los republicanos son irreductibles. La discordia viene de la masa y los caciques que se levantan son el fermento de lo que hay abajo.» La división republicana es esencial y permanente.

La Marina.—Dica en su artículo de entrada: «La teoría de Lerroux de llevar indocinados a los municipios, es donosa y puro humo revolucionario. Imaginemos a los paseantes de la calle de Sevilla entronizados en el ministerio de Hacienda, en el Banco de España y tendremos hecha la revolución económica. Después de los casos de Barcelona, Valencia, Madrid, Huelva y otras capitales, hablar del asalto de los republicanos a los ayuntamientos es avisar a los electores para que se pongan a guardia contra el peligro que se cierne contra los municipios.» El Debate dice: «Al regresar los ministros del verano todo son zales para los periodistas, todo son proyectos para el porvenir. Lo malo es que los buenos proyectos traen aroma de flores demasiado hienas y amenazan con la marchitez cuando empiezan los fríos de invierno.»

La «Gaceta»

El diario oficial publica hoy lo siguiente: Crédito de un millón de pesetas para atenciones de Sanidad. —Reglas mediante las cuales se proveerán en lo sucesivo las plazas de profesores y profesores numerarios de las Escuelas Normales y las vacantes en el profesorado elemental. —Anunciando la aparición del cólera en varios puntos de Europa y del Golfo pérsico. —Anunciando que de noviembre próximo a junio del año 1912 se celebrará la Exposición de Bellas Artes en Florencia. —Anuncio del concurso abierto en Panamá para la erección de una estatua en bronce del general Herrero.

Disposiciones de Guerra

El Diario oficial del ministerio de la Guerra inserta las siguientes: Destinos de jefes y oficiales de Estado Mayor é Infantería. —Nota de las líneas que estudiarán en el año actual las comisiones de vias férreas y que afectan a todas las regiones. —Dejando excedente en Melilla al coronel del regimiento de Cerinola D. León Gaona.

De San Sebastián

San Sebastián.—Al marchar ayer el rey en automóvil se perdió aquí la pista de su viaje, ignorando las autoridades dónde se dirigía. Como tardaba en regresar, hubo intranquilidad y se preguntó a diversos sitios, y nadie sabía dónde se hallaba. El Sr. Canalejas mostrábase muy preocupado, y dijo que sólo sabía que el viaje sería de más duración que de costumbre. El presidente del Consejo de ministros y el gobernador civil estuvieron en sus despachos hasta que tuvieron noticia del regreso del rey. Toda la policía estuvo también de guardia. A las tres de la madrugada entró el rey sin novedad en el Palacio de Miramar.

De Bilbao

En una taberna discutían acerca de las corridas celebradas en esta capital. En la discusión intervino un desconocido entusiasta de Vicente Pastor, que citó a Cocherito de Bilbao. Un bilbaíno llamado Sancho Talmeco desató al desconocido, saliendo ambos a la calle, en donde Talmeco quedó herido gravemente de una cuchillada.

Estado de Vicente Pastor

Bilbao.—Vicente Pastor se halla mejoradísimo. Duermes bien, come con apetito y las heridas empiezan a cicatrizar.

Madrid 24, 16-18

En Gobernación

El Sr. Barroso nos ha dicho esta mañana a los periodistas que había conferenciado con el Sr. Canalejas, quien le manifestó que ninguna noticia tenía que transmitirle. Añadió que la causa del retraso en que llegó ayer el rey a San Sebastián obedeció a una tormenta que le sorprendió en el camino, que le obligó a desandar algunos kilómetros. Ha lamentado el Sr. Barroso que no se le facilite camino para solucionar el conflicto entre Vigo y Pontevedra. «Ningún interés particular tiene el Gobierno en ello. Les de Vigo se limitan a protestar contra el gobernador, pero sin aducir argumentos en contra suya. Demuéstrese que se excedió y será relevado. No lo fué el Sr. Rincón é petición del Sr. Vasconcellos? Pues con mayor motivo sería relevado el gobernador actual, teniendo en frente una población tan importante como Vigo. Pero repito que no se me dá camino para ello, por la actitud en que se ha colocado aquel ayuntamiento. Yo les he invitado a que vuelvan a sus puestos. Si se niegan a ello, me veré precisado a imponerles la penalidad que determinan las leyes. El asunto, como se ve, carece de interés y está desprovisto en absoluto de carácter político.»

«Tous manana ha visitado al ministro el diputado D. Pablo Iglesias para hablarle de las incidencias de las Sociedades obreras de resistencia. Ha sido detenido el conserje del Museo Arqueológico. Han sido recuperados dos de los objetos sustraídos que le fueron vendidos al ministro del Uruguay. Sigue practicándose el inventario.

Vicente Pastor

Bilbao.—Hoy comió con apetito, conversando con los amigos íntimos que fueron a verle. No marchará a Madrid hasta el 5 ó 6 de setiembre, pues se encuentra aquí bien asistido. Regatería y su cuadrilla se han despedido de Pastor, regresando hoy a Madrid. El banderillero Palomino, que vive en el mismo barrio de Madrid que Pastor, es portador de una carta de éste para su madre. Con ella se propone demostrar el simpático matador de toros que su estado le permite escribir. Una comisión ha visitado al espada madrileño, invitándole para presenciar la novillada del día 3 de setiembre. Pastor ha agradecido la atención, pero se ha excusado, pues no asiste a los toros como espectador, por producirle impresión ver luchar a sus compañeros de profesión con las fieras.

Madrid 24, 17-18

Retiro

Le ha sido concedida la absoluta «1 médico primero de Sanidad militar D. Vicente Ferrer Clurana, del cuadro de Eventualidades de Melilla, y en la actualidad con licencia por enfermo en Valencia. De San Sebastián La reina doña Victoria Eugenia llegó a ésta en el tren rápido, procedente de Londres. En Irún fué recibida la augusta soberana por el gobernador civil de la provincia. En la estación de San Sebastián esperaban el rey, la reina doña María Cristina, las personas jefes palatinas, el Sr. Canalejas y las autoridades locales. El rey recibió en Audiencia al embajador de España en el Quirinal, señor marqués de Valderrazo. También fué recibida por S. M. una comisión del ayuntamiento de Vitoria, que vino con objeto de cumplimentarle. El Sr. Canalejas nos ha confirmado la noticia del incendio de los almacenes corcheros de Portugal. Los corcheros españoles se presentaron en la legación, como antes lo habían hecho los franceses, alemanes é ingleses. Créese que se presentará una reclamación colectiva. Los daños son de importancia. El Sr. Canalejas ha conferenciado con el embajador de Francia y con el Sr. Navarro Reverter. —Nos ha confirmado el jefe del Gobierno que el rey D. Alfonso pernoctará mañana en el Giraldá para dirigirse al amanecer del sábado a Bilbao. —Los ministros de Estado y de Marina llegarán mañana en el sudexpres. A la una de la tarde subirán a Miramar para despachar con el rey. El alcalde obsequiará con un banquete, servido en el monte Ulla, al ministro de Marina y a los comandantes de los buques anclados en la bahía.

Las huelgas

Continúan sin resolver las tres huelgas parciales existentes en Madrid.

Madrid 24, 18-18

Procedencias limpias. Han sido declaradas limpias las procedencias de Trieste por haber desaparecido de allí la epidemia cólica. Oficial. En el ministerio de Estado se ha recibido un despacho oficial de Lisboa, manifestando que los corcheros extranjeros se presentaron a las autoridades en demanda de protección contra los anarquistas. La policía se presentó y los anarquistas cortaron el servicio de incendios. Hay muchos detenidos. Supónese que los gobiernos extranjeros presentarán la correspondiente reclamación. El consejero de la embajada de Italia ya la ha presentado ante el subsecretario de Estado. Rabeje de alquileres. Varios propietarios de fincas urbanas han acordado rebajar los alquileres en proporción al importe del impuesto sobre inquilinato que deben satisfacer los inquilinos. De Ferrol. El maestro de la escuela pública de Baldoivi ha denunciado que ésta se halla dentro del cementerio y en un local indecoroso. La denuncia ha producido sensación. —Ha sido libertado el operario que agredió al maestro de taller inglés. Con esto se han calmado los obreros. —Procedente del Sur de América ha llegado la corbeta Nautilus, escuela de aprendices de marineros. —Ha llegado el general Macías para inspeccionar las fuerzas de carabineros de la región.

EXTRANJERO

Frases comentadas. Berlín.—Dicen de Viena que han sido muy comentadas en los círculos políticos unas frases del archiduque heredero. En una reunión, a la que asistieron oficiales de Marina, dijo el archiduque: «Sólo Austria é Italia tienen derecho a establecerse en las costas del Adriático. Créese que esto envolvía una alusión a los proyectos de Alemania de convertir a Trieste en puerto austro-alemán. Francia y Alemania. París.—Dice que el martes é miércoles de la semana próxima se reanudarán las conferencias entre Cambon y Kirdelen. Ultimatum. París.—Los periódicos de Berlín dicen, con relación a los centros oficiales, que en la última entrevista Kiderlen entregó a Cambon una Nota de las concesiones que reclama Alemania. En el caso de que Francia las acepte, se reanudarán las negociaciones. Se sabe que estas compensaciones se referían al Congo francés. El periódico Excelsior dice que las maniobras de setiembre las realizará sólo el sexto cuerpo de ejército, suprimiéndose las de caballería. A la noticia se le concede extrema gravedad. Abatimiento. Berlín.—Dice que Austria no interpondría en el caso de un conflicto entre Francia y Alemania, por no estar consignada esta eventualidad en el tratado austro-alemán. Preocupación. Londres.—El gobierno yanqui se halla preocupado por el nuevo giro que toman los asuntos de Marruecos.

Noticias de Barcelona

Barcelona 24, 17-18. El legado San Germán. Los albaceas testamentarios del legado de D. Antonio San Germán han remitido a capitana general 24 300 pesetas para que sean distribuidas entre 162 heridos é inválidos de las campañas de Abria, Carlota, Cuba, Puerto Rico y Filipinas, a razón de 150 pesetas cada uno.

Cotización oficial

Table with 2 columns: Description of securities and their prices. Includes items like '4 per 100 interior fin mes', 'Asuerosas 40 50, 00'00, 69 25', 'Órdulas hipotecarias', 'Interior 4 por 100', 'Amortizable 5 por 100', 'Nortes', 'Alicantes', 'Grenases', 'Colonias', 'Exterior en París', 'Nortes en París', 'Alicantes en París', 'Cambios París', 'Cambios Londres'.

Sección amena

En un baile. La señora de la casa dice a su hija, señalando a una señorita horriblemente fea: —Mira, Lolita, Emerenciana ha estado toda la noche sin bailar. Búscate una pareja. —¿De Orden público ó de la Guardia civil? Un señor, ya muy entrado en años, va a visitar a una antigua amiga. Los dos no se habían visto hacía cuarenta años. —¡Ah, señora! ¡Cómo ha cambiado en este tiempo la faz de las cosas! —Ella.—¡No, señor; las que han cambiado son las cosas de la faz!

CHARRADA

Bernardo, Paco y Matías, muy simpáticos los tres, pueden asegurar que son el alma de la kermés. Con traje tres cuartos-cinco hay una niña hechicera, tan preciosa como Amalia, que cuida de una pecera. Están la hermosa Mercedes; Lolita, niña divina; la escantadora Angelita y la gentil Josefina. A las señoritas Rivas, ninguno encontrará modo de admirar su donosura sin sentirse al punto todo. Cuando yo una cuatro joven, no existían como ahora; por eso mi novia fué la una-dos-dos Nicanora.

Solución a la anterior: Uniformados.

Imp. de J. Guix, Miramar, 7 y 9, Valencia

